

LA CRISE DE 1929

Bonjour à tous !

Aujourd'hui, nous étudions la crise de 1929, une crise mondiale née aux États-Unis, qui a profondément bouleversé les équilibres économiques, sociaux et politiques dans les années 1930.

Elle commence par un krach boursier à Wall Street, le **jeudi 24 octobre 1929**, appelé aussi **jeudi noir**.

Ce krach met fin à une période de croissance déséquilibrée, marquée par la spéculation, la surproduction et l'endettement.

Rapidement, la crise s'étend au monde entier.

Les États-Unis rapatrient leurs capitaux, provoquant des faillites bancaires en Europe et une chute du commerce mondial.

Entre 1929 et 1934, les échanges internationaux baissent de plus de 60 %.

Les conséquences sociales sont très graves :

- le chômage explose – jusqu'à 25 % aux États-Unis et 6 millions de chômeurs en Allemagne.
- la misère gagne du terrain, les populations perdent confiance dans les institutions.

Les régimes démocratiques sont fragilisés.

Aux États-Unis, **Roosevelt** arrive au pouvoir en 1933 et lance le **New Deal**, une politique de grands travaux, d'aide sociale et de régulation financière.

En **Allemagne**, la crise favorise la montée du nazisme.

Hitler devient chancelier en 1933.

La relance se fait par l'armement, les grands projets et la répression politique.

En **France**, après plusieurs années d'instabilité, le **Front populaire** est élu en 1936 et met en place des réformes sociales : **congés payés, semaine de 40 heures**, hausse des salaires.

Enfin, la crise accélère les tensions internationales.

La guerre d'Espagne, entre 1936 et 1938, devient un terrain d'affrontement entre les régimes totalitaires et les démocraties.

En conclusion, la crise de 1929 marque une rupture historique :

Elle remet en cause le libéralisme économique, provoque l'intervention de l'État dans l'économie, et contribue à la montée des extrémismes et aux conflits à venir.